



**Fédération  
Syndicale  
Unitaire**

**Monsieur Benoit Hamon**  
**Ministre de l'éducation nationale, de**  
**l'enseignement supérieur et de la recherche**  
110 rue de Grenelle  
75357 Paris 07 SP

Les Lilas, le 19 juin 2014

Monsieur le Ministre,

Vous devez prochainement rendre publiques les conclusions du rapport de l'Inspection Générale concernant le dispositif des ABCD de l'égalité.

Dans notre pays, les inégalités homme-femme et les stéréotypes persistent. Réussite et orientation scolaires, reconnaissance salariale, le combat pour l'égalité filles-garçons est plus que jamais d'actualité. C'est autant celui de l'école que de la société.

Votre expression sur le sujet revêt une grande importance. Les ABCD ont été l'objet d'attaques diverses, de manipulations, de désinformations qui ont pu marquer les esprits, jusque dans les rangs parfois des professeur-es des écoles. Face à l'obscurantisme, il est donc plus que jamais nécessaire de délivrer un message clair sur le contenu réel de l'ABCD de l'égalité, et de réaffirmer avec force que, tout comme le racisme, le sexisme et l'homophobie ne sont pas des opinions, mais tombent sous le coup de la loi. L'éducation à l'égalité a donc toute sa place dans les enseignements de l'école et même au-delà.

Pour toutes ces raisons, nous attendons que vous confirmiez l'engagement de l'Education nationale à promouvoir une éducation porteuse d'égalité et de respect. Il faut généraliser les objectifs poursuivis par l'ABCD de l'égalité, en adaptant et en enrichissant les ressources pédagogiques. Celles-ci doivent être mises à la disposition des enseignants dans le cadre de leurs pratiques de classe. Ces objectifs et ces outils doivent par ailleurs être étendus à tous les niveaux d'enseignement, du primaire au supérieur. Mais tout cela ne suffira pas. En parallèle, il faut renforcer les moyens prévus en termes de formation des personnels.

Il faut aussi lancer au plus vite une campagne d'information en direction des parents d'élèves sur les véritables enjeux de l'éducation à l'égalité. Les enseignants doivent pouvoir s'appuyer sur le soutien et la confiance de l'Institution. Cela paraît d'autant plus urgent que le mouvement des JRE (Journées de retrait de l'école), qui a commencé en janvier ses violentes offensives contre l'école publique, annonce la création d'une fédération de parents (FAPEC).

Nous vous prions de croire, Monsieur le Ministre, en l'expression de nos salutations respectueuses.

*Bernadette GROISON*  
*Secrétaire Générale de la FSU*

*Sébastien SIHR*  
*Secrétaire Général du SNUipp-FSU*

104, rue Romain Rolland  
93260 Les Lilas

Tél. 01 41 63 27 30  
Fax 01 41 63 15 48

Email: [fsu.nationale@fsu.fr](mailto:fsu.nationale@fsu.fr)  
[www.fsu.fr](http://www.fsu.fr)